

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 22 DE MARZO DE 2010

## TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

Por disposición del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), los 25 consejos distritales de Oaxaca seleccionarán por sorteo a 35 mil personas cuyo apellido empiece con la letra J y hayan nacido en enero para que sean funcionarios de las cinco mil casillas que se instalarán para los comicios del 4 de julio, informó José Luis Echeverría Morales, presidente del Instituto Estatal Electoral. (LA JORNADA, P. 33, AGUSTÍN G. SAMARIO; REFORMA, P. 12, VIRGILIO SÁNCHEZ; MILENIO DIARIO, P. 36, ÓSCAR RODRÍGUEZ. INTERNET: NSS OAXACA.COM, REFORMA; OAXACA IN.COM, CINDY COBAIN)

Ante el retraso en la resolución de la queja contra Andrés Manuel López Obrador por hacer contracampaña al PRD en las elecciones del 2009, esta semana perredistas pedirán la intervención del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Desde julio pasado la Comisión Nacional de Garantías del PRD analiza la queja Q75O/2009 interpuesta por los perredistas Daniel Díaz y Miguel Valencia en contra de López Obrador, al que señalaron de violar el estatuto partidista por apoyar a candidatos de otros partidos, lo que causó un grave daño a su instituto político. (LA RAZÓN, P. 11, CARINA GARCÍA)

### Géneros de Opinión

Al comentar el libro "Transición" escrito por Carmen Aristegui, José Woldenberg, ex consejero presidente del IFE, señaló que la autora casi no se detiene en los momentos fundamentales de la construcción de las nuevas reglas y las nuevas instituciones que remodelaron profundamente la política del país. Incluso en la cronología no aparecen varias de ellas, incluyendo a la más que relevante de 89-90 que creó el IFE, al Tribunal Federal Electoral y el nuevo Registro Electoral. (REFORMA, SUPLEMENTO ENFOQUE P. 1, 4 Y 5, JOSÉ WOLDENBERG \* ESTE ARTÍCULO SE PUBLICÓ EL 21 DE MARZO)

El gobierno de Calderón no existiría sin la presencia definitiva de las bancadas de Manilo Fabio Beltrones y Emilio Gamboa en San Lázaro el 1 de diciembre. Como sea, con ellos y sin ellos, México siguió dividido en dos bandos. Fue una realidad postelectoral. Reformada, hoy esa polarización es preelectoral y su alcance posterior se prolongará más allá de las decisiones del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (OVACIONES, P. 2, TELÉFONO ROJO, JOSÉ UREÑA)

En Rumbo de México se promociona la revista Cambio, que esta semana publica un artículo titulado "Propuesta Inviabile", en el que se señala: "El PAN pretende eliminar los institutos y tribunales electorales locales para acotar a los gobernadores de oposición, en especial del PRI: el IFE y el TEPJF tendrían el control de todos los procesos electorales". (RUMBO DE MÉXICO, P. 4, PROPUESTA INVIABLE, CÉSAR AGUILAR GARCÍA)

## SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

Mineros disidentes de Cananea informaron que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), desechó por improcedente el recurso interpuesto contra el fallo judicial que dio por terminadas las relaciones laborales con la empresa Mexicana de Cananea. (EXCÉLSIOR, P.14, NOTIMEX)

Banamex y Bancomer se perfilan para ganarles a sus clientes una serie de juicios, a partir de este lunes, están a cargo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), en los que están en juego sumas multimillonarias. Se trata de juicios en los que los ministros de la SCJN tendrán que decidir si está en litigio una especie de anatosismo (de cobro de intereses sobre intereses) contra los bancos, o si los conflictos se reducen o limitan al reclamo de pagos por conceptos de ahorros o inversiones que realizaron los clientes de los bancos, en la década de los años 80, a tasas pactadas por arriba de 90 por ciento. (EL UNIVERSAL, P.8, CARLOS AVILÉS)

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2010**

Coordinación de Información y Medios

FUENTE: <http://www.trife.gob.mx/todo2.asp?menu=13>

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 22 DE MARZO DE 2010

## INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

El Instituto Federal Electoral (IFE) no dará tregua a la corrupción, por lo que anunció que ya tiene listo el proyecto para crear la comisión que dé seguimiento a las observaciones de la Contraloría Interna sobre los malos manejos en los recursos del IFE. (MILENIO DIARIO, P. 9, HELIODORO CÁRDENAS)

Entre hoy y mañana, los consejeros del IFE analizarán la propuesta de sus compañeros Benito Nacif y Francisco Guerrero sobre el órgano que se creará para dialogar sobre el tema de Cédula de Identidad con diversos actores. (EXCÉLSIOR, P. 5, AURORA ZEPEDA)

## INFORMACIÓN POLÍTICA Y/O ELECTORAL

El PRI y el PAN coincidieron en que para eficientar el sistema político mexicano es necesario realizar reformas estructurales, tales como la política, laboral y económica. Francisco Ramírez Acuña, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, llamó a que exista en México un escenario donde las coincidencias entre los institutos políticos sean mayores que las diferencias y donde los antagonismos ideológicos “no sean la limitante para lograr los acuerdos requeridos. (EL UNIVERSAL, P. 6, MIGUEL ÁNGEL SOSA)

Las expectativas de recuperación y crecimiento económico del país minimizaron las campañas electorales, reprocharon legisladores de oposición. Al respecto, Manlio Fabio Beltrones, jefe de la bancada del PRI en el Senado, llamó al Gobierno Federal a moderar el optimismo y dejar el mundo de las ilusiones estadísticas. (EL FINANCIERO, P. 1 Y 35, RIVELINO RUEDA)

Santiago Creel, senador panista, detalló que el Senado estará en condiciones de dictaminar la primera fase de la reforma política en dos semanas, al alcanzar acuerdos para elevar a nivel constitucional los derechos humanos, situación que no se previó en ninguna de las cartas magnas que han regido al país y que han limitado al ciudadano en el reconocimiento de sus garantías individuales. (MILENIO DIARIO, P. 6, ANGÉLICA MERCADO)

Los aspirantes a las gubernaturas que se renovarán este año actualizan sus mecanismos de precampañas, ya no sólo son actos masivos. Las redes sociales se han convertido en herramientas fundamentales. En nuestro país hay 19.8 millones de usuarios de Internet en zonas urbanas y 1.8 millones en las áreas no urbanas. (EL ECONOMISTA, P. 39, JOSÉ JUAN REYES)

Se publica un desplegado de la LXI Legislatura de la Cámara de Diputados en el que se dan a conocer “los compromisos por la igualdad entre las mujeres y los hombres”. (MILENIO DIARIO, P.9, CÁMARA DE DIPUTADOS)

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) publica un desplegado dirigido al Congreso de la Unión, donde reitera “su absoluto respaldo al decidido combate al crimen organizado que realiza el presidente Felipe Calderón”. (MILENIO DIARIO, P. 7, CCE)

## INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

Los ex senadores perredistas Raymundo Cárdenas y Juan José Quirino ofrecieron ayer su apoyo a Miguel Alonso Reyes, candidato a la gubernatura de Zacatecas por la alianza formada por el PRI, PVEM y Panal, y pidieron al PT y a su candidato, David Monreal Ávila, hacer lo mismo, pues “no es tiempo de campañas testimoniales, sino de crear un frente opositor que derribe al sistema PRD-gobierno”. (LA JORNADA, P.33, ALFREDO VALADEZ RODRÍGUEZ Y ANDRÉS TIMOTEO MORALES)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 22 DE MARZO DE 2010

El PRI presentó una denuncia ante la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales de Mérida en contra del Comité Directivo Estatal del PAN, la Dirección de Servicios Públicos Municipales y de César Bojórquez Zapata, alcalde de esa entidad, por presunto retiro de propaganda priísta para colocar la de Beatriz Zavala Peniche, candidata panista. (EXCÉLSIOR, P.21, NOTIMEX)

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) apoyará a Mario López Valdez, Malova, para que sea candidato a la gubernatura de Sinaloa por la alianza opositora que el sol azteca espera formar con los partidos Acción Nacional (PAN), del Trabajo (PT) y Convergencia, informó Ramón Lucas Lizárraga, dirigente estatal perredista. (LA JORNADA, P.33, JAVIER VALDEZ)

## INFORMACIÓN RELEVANTE

Diversas organizaciones llamaron a iniciar una “movilización en el país contra la reforma laboral”. La Unión de Juristas de México, el Frente Auténtico del Trabajo (FAT) y Frente Sindical Mexicano propusieron iniciar diversas acciones en contra de esta iniciativa que presentaron diputados “empresariales” y que propone un cambio de legislación “cuyo único fin es enterrar de una vez y para siempre cualquier posibilidad de sindicalismo democrático en el país”. (LA JORNADA, P.12, PATRICIA MUÑOZ RÍOS) Ni PRI ni PRD avalarán la iniciativa de reforma laboral presentada por el PAN en la Cámara de Diputados, porque es una propuesta “pro patronal”, advirtió Alejandro Encinas, coordinador de la bancada perredista en San Lázaro, quien reveló que legisladores priístas ligados a organizaciones sindicales le adelantaron que su partido rechazará los planteamientos contenidos en la propuesta de Acción Nacional. (MILENIO DIARIO, P.5, LILIANA PADILLA Y HELIODORO CÁRDENAS)

El gobierno ya comenzó a dialogar con todos los actores políticos involucrados para diseñar lo que será la reforma fiscal, reconoció Ernesto Cordero, secretario de Hacienda. Advirtió que se están buscando las mayores coincidencias sobre los lineamientos generales y afirmó que sólo se presentará la propuesta si se confirma la voluntad de las fuerzas políticas para sacar adelante la reforma.(EL ECONOMISTA, P. 1, 6 Y 7, YOLANDA MORALES)

Tras los narcobloqueos que desquiciaron la capital de Nuevo León, Felipe Calderón, presidente de México, advirtió ayer que el Estado no tolerará que grupos criminales vulneren la libertad y la legalidad, y dijo que no darán ni un paso atrás. (REFORMA, P. 10, MAYOLO LÓPEZ)

Benito Medina, general brigadier, dijo que en la lucha contra el narcotráfico y el crimen organizado ni el ejército ni México pueden enfrentar solos el problema. Se requiere, agregó, de la cooperación internacional, ante un fenómeno transnacional en el que se necesita combatir el lavado de dinero, el tráfico de armas y los mercados de consumo. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 4, SILVIA OTERO)

## INFORMACIÓN INTERNACIONAL

El gobierno demócrata de Barack Obama, presidente de EU, logró anoche una victoria clave con la aprobación de la reforma del sistema de salud en la Cámara de Representantes, la mayor iniciativa social de los últimos 50 años. La muy disputada medida, que recibió 219 ajustados votos contra 212, prevé expandir la cobertura médica a 32 millones de estadounidenses que actualmente no cuentan con seguro médico privado. (REFORMA, P. 24, ALBERTO ARMENDÁRIZ)

La izquierda que encabezan los socialistas en Francia derrotó el domingo a los conservadores de Nicolas Sarkozy, presidente de esa nación, en la primera ronda de elecciones regionales, de acuerdo con los resultados parciales. (EL UNIVERSAL, P. 29, EFE)